

**Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides**

Québec 

**REVUE DE PRESSE RÉGIONALE
SEMAINE DU 29 AVRIL 2024**

**Par la Direction des communications
et des affaires corporatives**



Précision du CISSS quant au financement de l'Arc-en-Soi

Le 10 avril, le CISSS des Laurentides (CISSSLAU) a suivi un courriel à *L'Info* afin de compléter l'information quant au financement de l'organisme de Rivière-Rouge, l'Arc-en-soi. Le sujet du texte du journal, publié à la même date, traitait de la fin d'emploi du travailleur de rue Guy Duval et le manque de financement pour maintenir celui-ci dans le giron de l'organisme. « L'Arc-en-soi est également financé en mission globale par le PSOC [Programme de soutien aux organismes communautaires] en 2023-2024. C'est-à-dire que le financement n'est pas rattaché à un projet en particulier, mais plutôt à la réalisation de la mission de l'organisme. Ceux-ci gèrent de façon autonome le montant de la subvention. Le PSOC est le bailleur de fonds principal et représentait 75% des revenus de l'organisme en 2022-2023 ».

Un spectacle unique en hommage aux travailleurs de la santé

Le 7 mai prochain, au Théâtre Le Patriote, un spectacle où se produiront France D'amour, Jérôme Charlebois, Yves Lambert, Marco Calliari et Robert Charlebois rendra hommage aux travailleurs de la santé.

Audrey Beausejour | abeausejour@medialo.ca

La Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut revient avec un spectacle afin de rendre hommage aux travailleurs de la santé. Ce spectacle unique, avec une mise en scène faite par nul autre que Jérôme Charlebois, ne sera présenté qu'une seule fois et est exclusivement réservé aux employés des infrastructures de santé du territoire de la Fondation médicale.

Lors du spectacle organisé par la Fondation en 2022, qui mettait en vedette le groupe La Chicane ainsi que Patrick Groulx, une promesse avait été faite. La fondation avait donné sa parole quant à l'organisation d'un prochain spectacle en hommage aux travailleurs de la santé pour 2024.

La Fondation médicale a décidé de s'associer au Théâtre Le Patriote afin de pouvoir offrir cet événement en salle.



Sur la photo, Alexandre Gélinas du Patriote et Daniel Desjardins de la Fondation médicale entourant le metteur en scène du spectacle unique Jérôme Charlebois.

Comme le nombre de places sera limité, un tirage attribuera des places aux employés intéressés. C'est 250 paires de billets qui seront distribués. Les travailleurs admissibles et intéressés doivent s'inscrire avant le 23 avril au <https://jedonneenligne.org/fondationmedicale/tirage>. « En mai prochain, ce sera France D'amour, Jérôme Char-

lebois, Yves Lambert, Marco Calliari et Robert Charlebois qui se produiront sur scène. Nous sommes très heureux de respecter notre promesse et d'offrir cet événement unique à nos travailleurs de la santé afin de remercier tout le travail qu'ils font pour la population », explique Daniel Desjardins, directeur général de la Fondation.

Inauguration d'un pôle pédiatrique au CISSS des Laurentides

Alexane Taillon-Thiffeault (initiative de journalisme local) - Le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides inaugure son nouveau pôle pédiatrique, le lundi 22 avril, en présence du ministre responsable des Services sociaux et député de Taillon, Lionel Carmant, et du député de Saint-Jérôme, Yuri Chassin.

Le pôle pédiatrique a été installé au 1000 rue Labelle à la suite du déménagement des locaux de pédopsychiatrie, qui sont maintenant situés dans le nouveau pavillon du CISSS à l'Hôpital régional de Saint-Jérôme. C'est donc depuis le mois de décembre dernier que des patients ont pu passer à ce pôle, qui est le troisième du genre au Québec. Neuf salles sont réservées à des pédiatres dans l'aile. L'espace est partagé avec l'équipe du groupe de médecine familiale (GMF).

Selon M.Carmant, c'est une opportunité d'offrir des services localement, alors que plusieurs personnes devaient se rendre au CHU Sainte-Justine de Montréal auparavant.

Aider à différents niveaux

Selon la D^{re} María Jimena Peñaloza, médecin spécialisée en pédiatrie, le pôle pédi-



De gauche à droite : Caroline Chantal, D^{re} María Jimena Peñaloza, Lionel Carmant, Yuri Chassin, D^r Élie Boustani, D^{re} Catherine Bonin et Élise Coutu.

atrique permettra de traiter des enfants pour différents types de problèmes, tels que des troubles de comportement, le trouble déficitaire de l'attention avec ou sans hyperactivité (TDAH), ou encore des problèmes chroniques comme l'asthme, par exemple.

Le ministre Carmant exprime son contentement face au sujet. « C'est super important pour nous, pour le gouvernement. [...] On

les a appuyés dès le début, puis on veut continuer à les encourager », souligne-t-il. « Puis je pense que c'est le modèle qu'on veut développer. Surtout pour les problèmes de TDAH, ou les troubles de comportement », ajoute-t-il.

Des souhaits pour le futur

« Le but, c'est de continuer à développer [le projet], de voir comment ça se passe. Puis ensuite si ça fonctionne bien, c'est

d'étendre ça pour le reste de la province », mentionne également D^{re} Peñaloza. Pour le futur, celle-ci souhaite « développer une équipe tissée serrée, une expertise, puis surtout un service qui est essentiel pour toute la population ».

« En fait, [on veut] améliorer le devenir des jeunes, leur futur. Ce sont eux qui vont être là bientôt à notre place ! Donc on veut leur donner le meilleur, puis optimiser leur potentiel. Puis s'assurer que les petits bobos qu'ils ont, ou plus grands bobos qu'ils ont, soient adressés de la meilleure façon possible », ajoute-t-elle.

Un endroit personnalisé

La majorité des murs dans l'unité pédiatrique sont vert pâle. Ce qui rend l'espace toutefois un peu plus unique est l'art du jeune Benjamin Lachapelle, atteint d'autisme, aperçu sur différents murs de l'unité.

Selon Élise Coutu, adjointe à la directrice du programme jeunesse, celui-ci recevait des services au CISSS des Laurentides auparavant. Il a réalisé différentes murales à partir de crayons feutres, dessinant des animaux tels que des girafes, des oiseaux, et plus encore.



UN 1^{ER} PÔLE PÉDIATRIQUE POUR LA RÉGION DES LAURENTIDES

REINE CÔTÉ / rcote@groupejcl.ca

La région des Laurentides dispose désormais d'un pôle pédiatrique qui regroupera différents services sous un même toit, tel que l'ont laissé savoir lors de l'inauguration officielle la semaine dernière le ministre responsable des Services sociaux, Lionel Carmant, ainsi que le député de Saint-Jérôme et adjoint parlementaire du ministre de la Santé, Youri Chassin.

« C'est un très beau projet qui va faire une grande différence autant du point de vue de l'accessibilité que de la qualité des services offerts aux jeunes et aux familles des Laurentides. Ce projet de pôle pédiatrique est très attendu par les familles et la clientèle jeunesse des Laurentides, car elle permettra à plusieurs d'entre eux de ne plus devoir se rendre à Montréal pour obtenir des services spécialisés. Les services jeunesse doivent devenir des services de proximité pour les familles, c'est très important », a indiqué le ministre Lionel Carmant.

UNE ÉQUIPE DE SPÉCIALISTES

Situé à Saint-Jérôme, ce pôle pédiatrique a démarré ses activités en décembre 2023 grâce à une équipe composée de pédiatres, d'infirmières auxiliaires, de travailleurs sociaux, de psychologues, de psychoéducateurs, d'ergothérapeutes et de spécialistes en activité clinique.

L'intérêt de ce centre multiservices est d'offrir différents services aux jeunes et à leur famille. On y retrouve ainsi une clinique médicale en spécialisée en pédiatrie, les services du programme Agir tôt, des services en santé mentale et le Groupe de médecine familiale universitaire (GMF-U).

L'endroit prend en charge la santé physique des enfants et jeunes, telle que la vaccination des enfants de 0 à 6 ans et offre également un suivi de la santé psychologique de jeunes clientèles aux besoins particuliers dont celui de du trouble du déficit de l'attention avec ou sans hyperactivité, communément appelé le TDAH.

En déployant sous un même toit les services de santé destinés à une jeune clientèle et leur famille, on espère augmenter le nombre d'enfants suivis en services de deuxième ligne, surtout en mettant l'accent sur « le bon professionnel, au bon moment ».



Photo : Courtoisie

Le pôle pédiatrique des Laurentides a été inauguré le 22 avril dernier par le ministre responsable des Services sociaux, Lionel Carmant, et le député de Saint-Jérôme et adjoint parlementaire du ministre de la Santé, Youri Chassin.

POUR PLUS D'EFFICACITÉ

Dans le réseau de la santé, on estime que la nouvelle clinique pédiatrique offrant des services adaptés selon une approche interdisciplinaire permettra une prise en charge plus efficace auprès des jeunes présentant un portrait clinique complexe.

« S'occuper efficacement de la santé physique et mentale de nos enfants est essentiel, c'est même une forme de prévention pour leur vie entière. L'idée d'un ensemble de services organisés en un pôle pédiatrique se base sur la perspective de l'enfant et de ses parents. On leur simplifie la vie, les interventions sont mieux ciblées et le patient ou la patiente vit une meilleure expérience. Les services s'adaptent à l'enfant, pas le contraire! », a pour sa part commenté le député Youri Chassin.

Le coût total du projet est de 1 179 500 \$. Il est financé par le CISSS des Laurentides ainsi que par le soutien financier de l'Institut de la pertinence des actes médicaux et de la Fondation de l'Hôpital de Saint-Jérôme qui a contribué pour la confection de la murale.

Nouvelles des Laurentides, site Internet

Le vaccin contre le zona offert gratuitement aux personnes de 75 ans et plus
<https://nouvelleslaurentides.ca/le-vaccin-contre-le-zona-offert-gratuitement-aux-personnes-de-75-ans-et-plus/>

Manque de soins dans les CHSLD - « On tourne les coins ronds et on ne va pas sur le terrain »

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/623050/on-tourne-les-coins-ronds-et-on-ne-va-pas-sur-le-terrain-me-paul-brunet>

Été chaud en matière d'itinérance : « On est sur un pied d'alerte »

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/623026/ete-chaud-en-matiere-d-itinerance-on-est-sur-un-pied-d-alerte>

Maltraitance dénoncée en CHSLD - La ministre Bélanger refuse de dire qu'il y a une crise

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/622765/la-ministre-belanger-refuse-de-dire-qu-il-y-a-une-crise>

Hautes-Laurentides - 12 médecins craignent des soins « non sécuritaires »

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/622692/12-medecins-craignent-des-soins-non-securitaires>

Le CISSSLAU se défend - Une première clinique publique d'IPS pourrait ouvrir en 2025

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/622419/une-premiere-clinique-publique-d-ips-pourrait-ouvrir-en-2025>

Entrevue avec le PDG adjoint - 170 M \$ de déficit : le CISSSLau n'exclut pas complètement des coupures

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/622142/170-m-de-deficit-le-cissslau-n-exclut-pas-complementement-des-coupures>

CFLO, site Internet

La CSL salue la sortie des médecins de l'Hôpital de Mont-Laurier

<https://www.cflo.ca/la-csl-salue-la-sortie-des-medecins-de-lhopital-de-mont-laurier/>

Les urgentologues de l'Hôpital de Mont-Laurier poussent un cri d'alarme

<https://www.cflo.ca/les-urgentologues-de-lhopital-de-mont-laurier-poussent-un-cri-dalarme/>

L'ex-syndicaliste Steve Bouchard est décédé

<https://www.cflo.ca/lex-syndicaliste-steve-bouchard-est-decede/>

TVBL, site Internet

Accès local – Édition du 30 avril 2024

Notre journaliste nous propose également un reportage sur la dernière collecte de la Fondation Hôpital Saint-Eustache, lors d'un barrage routier dont le résultat a largement dépassé les attentes.

<https://tvbl.ca/episode/edition-du-30-avril-2/> (à partir de 18:20)

TVCL, site Internet

Les nouvelles TVCL - période du 29 avril au 5 mai 2024

Recherche de familles d'accueil et le comité des usagers invite la troupe de théâtre La Belle Gang pour sept représentations traitant sur la maltraitance envers les aînés.

<https://www.youtube.com/watch?v=NiQd6RtpiiU> (à partir de 44:56)